
Comune di Marsala

Aula Commissioni
In data martedì 28 gennaio 2025, alle ore 15:33 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la riunione "Settima Commissione ‐ Seduta del 28‐01‐
2025 ‐ ore 15,00" dell'organo Settima Commissione ‐ Servizi Sociali ‐ Decentramento ‐ Cimitero ‐ Servizi Demografici ‐ Lavoro ‐ Trasporti Pubblici..
Presiede la seduta Consigliere FICI Nicola.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Flavio Salvatore COPPOLA Consigliere ✓

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓

Vito MILAZZO Consigliere ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere ✓

Vanessa TITONE Consigliere ✓

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere ✓

Giancarlo BONOMO Consigliere ✓

Nicola FICI Consigliere ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Giuseppe CARNESE Consigliere ✓

Alle ore 15:33, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Sul punto, prende la parola Amministrativo Commissione Segretario che dichiara:

"Settima commissione politiche sociali del ventotto gennaio duemila e venticinque.

Appello.

Presidente Fici presente.

Vicepresidente Milazzo Vito assente.

Consigliere Accardi presente.

Consigliere Bonomo assente.

Consigliere Carnese assente.

Consigliere Coppola presente.

Consigliere Ferrantelli presente.

Consigliere Gerardi Consigliere Rodriguez presente.

Consigliere Titone presente.

I consiglieri sono il numero di 6 su 11.

Abbiamo raggiunto il numero legale alle ore 15.33."

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"La parola al Presidente Fici.

Grazie segretario, colleghi, buongiorno.

Oggi c'è l'ultima seduta del corrente mese per quanto riguarda la trattazione del documento unico di programmazione.

Per come avevamo concordato nella scorsa seduta provvederò a chiamare telefonicamente che mi aveva dato disponibilità il Sindaco per porgli alcune questioni relative alla
municipalizzata dei trasporti e all'avviso pubblico per il progetto di partenerato pubblico privato per quanto riguarda il cimitero di Cutusio e per cui provvedo a sentire
telefonicamente il sindaco e avvicinerò poi il telefonino in modo tale da lasciare traccia"

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"delle dichiarazioni che renderà il sindaco.

Sei in viva voce, ti salutano i colleghi della Commissione.
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Sindaco, noi oggi abbiamo voluto sentirla, preferivamo naturalmente una sua presenza fisica, comunque ci ha naturalmente informato che era in possibilità d'avvenire per cui la
ringraziamo di questa disponibilità telefonica e noi all'atto della trattazione al documento unico di programmazione per quelli che sono Le batterie di competenza della commissione
da me preseduta, quella delle politiche sociali, vi è tra le competenze anche quella dei trasporti e del cimitero.

Siccome nel DUP trovevamo ancora riferimenti alla municipalizzata dei trasporti e a un mando pubblico di pertenere a tutto pubblico privato per quanto riguarda il cimitero
incontrato a Cutusio, Volevamo essere semplicemente aggiornati se vi erano degli sviluppi su queste due questioni, Municipalizzata e Cimitero di Cususio, e se in tal caso ci sono degli
sviluppi, delle novità, magari di renderle note a noi della Commissione.

Prego.

Scusatemi per l'impossibilità oggi a presenziare, ma ho ribadito disponibilità eventualmente a ritrovarci nei prossimi giorni.

Tanto per quanto riguarda il progetto di finanza su Cusosio, so che la dirigente sta procedendo, sono anche parzialmente informato.

perché di recenza non ci siamo più aggiornati, che erano arrivate anche delle manifestazioni di interesse in relazione alla procedura e agli esempimenti già attivati dall'architetto
Cambolfo.

Quindi diciamo che il percorso va avanti ed è andato avanti perché è avviato già da un po' di tempo prima.

e per eventuali aggiornamenti posso acquisirli tramite l'architetto Gandolfo e eventualmente riferirvi eh perché sono fermo a qualche settimana fa dove mi si diceva appunto che
erano state non so se ancora il percorso è stato ufficializzato anche con atti pubblici essendo pubblicati o meno però di questi elementi di novità.

Per quanto riguarda invece la municipalizzata posso dirvi che noi abbiamo provato a avere delle interlocuzioni con Palermo perché si poneva un problema di sostenibilità economica
dell'iniziativa per via della copertura finanziaria che deve stricurare la regione siciliana sull'estensione dei chilometri da coperti con l'intervento finanziario della Regione.

So che in alcuni comuni hanno risolto anche con interventi legislativi.

Noi stiamo aspettando interventi legislativi mirati con articoli di legge mirati all'assicurazione di una copertura finanziaria.

c'è un'altra cosa.

nel caso nostro stiamo attendendo eh che i uffici dell'assessorato al i trasporti possano riscontrare la nostra nota eh in maniera tale da poter eh avere quella sostenibilità necessaria
per rendere la il progetto stesso eh diciamo presentabile eh stiamo attendendo questo risponso da parte Sindaco io la ringrazio intanto per queste delucidazioni e non volendo magari
abusare troppo della sua pazienza considerato che capisco che per adesso è in movimento per strada e come le avevo già rappresentato tramite messaggi che ci eravamo scambiati
se magari, a prescindere dalla trattazione del DUP che noi abbiamo esaurito, essendo questi due argomenti corposi e magari previa disponibilità e assenso da parte del Presidente del
Consiglio, magari sia per quanto riguarda il cimitero di Cutusio e sia per quanto riguarda la municipalizzata, magari anche nelle prossime settimane previa sua disponibilità di
concertare magari una data dove magari anche supportato dagli uffici ci può dare magari ulteriori sviluppi su queste due procedure? va bene va bene sindaco io ecco non vorrei
trattenerla più non so ecco chiedo ai colleghi se c'è qualcuno che voleva porre delle domande niente magari ecco provvediamo a concordare una data così magari avremo modo di
incontrarci un'altra ecco corretta o appunto che mi fa il collega Coppola era se si ricorda quello di istituire centri sollievo i cosiddetti alzheimer caffè di verificare la fattibilità di questo
protocollo d'intesa che magari potrebbe essere istituito.

Al riguardo, Sindaco, le metto così una pulce all'orecchio, se vi fosse la possibilità di valutare una possibile sede, quella di Villa Damiani, in una commissione fatta di recente alla
presenza della collega Rosanna Genna, e la collega ha fatto questa considerazione in merito alla possibilità di utilizzare, chissà, magari questa sede che nella nostra disponibilità per
adesso è inutilizzata, quindi qualora vi fossero le condizioni di valutare magari la possibilità di individuare questo logo per poter dare corso a questa iniziativa che c'eravamo fatti i
promotori.

Il capo di Sion, in particolare il presidente Coppola e la genna che avevano seguito insieme al presidente, L'iniziativa è una promossa, anzi l'iniziativa ci siamo incontrati tempo
addietro, che io di recente ho fatto arrivare una comunicazione al dottor Tripi, se non mi ricordo male, dell'Asp, che avrebbe dovuto formalizzare una nuova proposta per poter dar
seguito a un progetto intanto con l'Asp, perché quella di Villa del Ganno è un'ipotesi, ma anche sull'argomento se ci confondiamo sarebbe Per me è un piacere per capire se ci sono
anche altre soluzioni e con l'occasione dell'incontro potremmo anche discutere di ciò che stiamo facendo a Villa Damiani, non solo con un bando di cui credo vi abbia già informato
la sessore Piccione o il dottore Quastararo, ma come sapete bene ci sono due padiglioni, due mobili distinti, mi sarebbe l'idea di poterne fare di uno un centro di urno ma mi
piacerebbe anche confrontarmi con voi sull'argomento.

Con piacere sindaco, assolutamente siamo disponibili per il confronto.

Ottimamente allora ci aggiorniamo, stabiliamo un giorno e ci vediamo.

Perfetto, la ringrazio e buona giornata.

Buona serata, buone ridici.

Colleghi, ecco, ondevitare poi magari errori all'atto della trascrizione di quanto dichiarato dal sindaco e provvedo ecco a fare sintesi di quanto ci ha riferito.

Il sindaco in merito al bando per quanto riguarda il partenerato pubblico privato per il cimitero di Cutusio ha comunicato che provvederà a sentirsi con la dottoressa Gandolfo che
aveva già abbiato la procedura del relativo bando e ci anticipava che probabilmente erano arrivate delle richieste in merito alla struttura.

Per quanto riguarda la municipalizzata dei trasporti il sindaco ci comunica che sono in attesa di risposte, ci si augura, positive da parte dell'assessorato regionale per l'estensione dei
chilometri che vengono poi remunerati dalla stessa Regione e pertanto in attesa di questa risposta la procedura ha subito un rallentamento.

Infine, in merito alla domanda posta dal collega Coppola, ovvero in merito alla possibilità di istituire presso il nostro Comune di un centro sollievo, i cosiddetti Alzheimer Cafè, Il
sindaco ha comunicato che ha provveduto a mandare una richiesta al dottor Tripi che era stato il medico che aveva proposto alla nostra comunità tale iniziativa, viste le sue positive
esperienze in Veneto e precisamente nel comune di Verona.

e pertanto si è anche lì in attesa di ricevere una apposita rivisitata proposta da parte del dottor Tripi.

A tal riguardo cari colleghi, come anticipavo poc'anzi, procederemo a dare lettura delle parti rimanenti del documento unico di programmazione E terminato questo lavoro di
discussione del documento unico di programmazione provvederò, previa autorizzazione dalla parte del Presidente Suriano, a convocare delle apposite sedute, spero già a partire dal
mese di febbraio, per discutere di queste questioni che abbiamo sollevato sia in termini di cimitero di Cutusì o sia in termini di municipalizzato dei trasporti e così anche della
proposta avanzata nei mesi addietro da parte della Commissione, soprattutto dal collega Coppola,"

Alle ore 15:44, si unisce alla seduta Consigliere Vito MILAZZO.

Interviene Consigliere Nicola FICI:

"in merito all'Alzheimer
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e al caffè.

Inoltre scusate colleghi ricordo che ci dovrebbe pervenire a breve la delibera per l'individuazione della figura del garante del disabile.

Le procedure sono ultimate e sono per adesso in fase di elaborazione da parte degli uffici prima della"

Prende la parola Amministrativo Commissione Segretario:

"trasmissione

che deve avvenire in commissione.

Alle ore 15.44 entra in commissione il consigliere Vito Milazzo."

Alle ore 15:48, si unisce alla seduta Consigliere Giuseppe CARNESE.

Interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Alle ore 15.48 entra in commissione il consigliere Giuseppe Carnese."

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"Invece scusate ragazzi se vi ricordate l'olta scorsa prima ecco di evidenziare le tematiche affrontate con il sindaco avevamo affrontato in commissione la questione relativa ai
parcheggi e a seguito di tale lettura avevamo avviato un dibattito in commissione.

Chiedo al collega Milazzo che è presidente della commissione lavori pubblici se per caso Collega Milazzo, mi scusi, se per caso ha avuto possibilità di ottenere le delibere relative ai
parcheggi? Ancora no.

Allora io provvederò, ragazzi, se mi date il mandato di provvedere a fare una serie di richieste agli uffici in modo tale da avere maggiori delucidazioni"

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"in merito alla questione relativa ai parcheggi.

Oltre a questione signori prima ecco di sapere quelle che sono le competenze della Commissione e quella relativa al decentramento.

Alla pagina 9, la parte relativa del documento unico di programmazione, leggo il periodo relativo alla parte del decentramento, scusate, pagina 10, istituti di decentramento.

Questo indirizzo strategico non rappresenta solo un insieme di obiettivi amministrativi ma anche un impegno concreto verso una città più moderna e cui è partecipata.

Grazie a un'efficace governance e a una rinnovata fiducia ai processi partecipativi ci proponiamo di diventare un modello di amministrazione innovativa e vicina alle esigenze dei
cittadini.

Nel corso del 2024, dopo lungo e accurato processo Percorso di decentramento amministrativo, questo passo strategico mira a favorire un maggiore coinvolgimento attivo dai
cittadini e a potenziare l'efficacia e l'efficienza dell'amministrazione locale.

Il programma di decentramento è con governanza aperto la strada alla collaborazione tra cittadini, organizzazioni della società civile e istituzioni pubbliche con l'obiettivo di
pianificare e realizzare progetti che promuovano lo sviluppo e il benessere della nostra comunità.

Attraverso questo approccio partecipativo abbiamo favorito una maggiore trasparenza, inclusione e responsabilità nella gestione della città.

Come è noto abbiamo suddiviso il territorio in 7 macro aree, Centro Storico, Zona Nord, Sud, Pia Istria, Mabilina, Salinella, Mozia, Paolini e Ciavolo di Gerbato.

Ognuna di queste aree rappresenta un nucleo di attività amministrative con un graduale processo di decentralizzazione dei servizi.

In ogni macro area abbiamo individuato delle sedi dedicate che fungeranno da luoghi d'incontro per le attività di co‐governance.

Nel 2025 completeremo gli incontri con i cittadini di diversi quartieri.

Dopo il primo anno di esperienza formalizzeremo una proposta per regolamentare il funzionamento dei nuovi istituti di decentramento.

Particolare attenzione continuerà ad essere rivolta ai quartieri popolari che rappresentano il cuore pulsante della nostra comunità e che necessitano di una migliore integrazione con
il resto del territorio.

Grazie ai progetti di riqualificazione sviluppo urbano intendiamo trasformare questi quartieri in spazi più sicuri e accoglienti.

Nel 2025 puntiamo ad avviare a completare i principali investimenti del PNRR già avviati in questi quartieri continuando a monitorare lavori e garantendo una gestione efficace
tramite partenariati pubblico privato.

Proseguiremo inoltre con la qualificazione di spazi verdi e miglioramento dei servizi essenziali per assicurare una reale integrazione con il resto della città.

In questo contesto la periferia i quartieri popolari vivono spesso situazioni di isolamento e degrado, tuttavia ha potuto costatare durante gli anni di mandato un forte desiderio di
riscatto da parte dei cittadini che chiedono attenzione e soluzioni concrete.

La nostra amministrazione ha il dovere di rispondere a questo appello."

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"Colleghi mi dovete scusare io purtroppo per un contrattempo devo lasciare i lavori di commissione e lascio i lavori di presidenza della commissione al collega Milazzo il quale
completerà la lettura del decentramento ultimo argomento che era rimasto in sospeso ai fini dell'ultimazione degli argomenti relativi al domento unico di programmazione.

Pertanto lascio la postazione al collega Milazzo e vi auguro buon lavoro.

Esco alle ore 15.56.

Grazie."
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Alle ore 15:56, lascia la seduta Consigliere Vito MILAZZO.

Alle ore 15:56, lascia la seduta Consigliere Nicola FICI.

Alle ore 15:57, si unisce alla seduta Consigliere Vito MILAZZO.

Sul punto, prende la parola Consigliere Pellegrino FERRANTELLI che dichiara:

"e domani avrò un disegno."

Sul punto, prende la parola Consigliere Vito MILAZZO che dichiara:

"proseguiamo con la lettura del dupe dove aveva finito di leggere il presidente quindi inoltre proseguiremo con la verifica dei beni comunali non censiti o sottotilizzati per ottimizzare
l'utilizzo e evitare sprechi questo sarà il momento ideale per attuare il regolamento sui beni comuni sponsorizzazioni e gestioni delle aree verdi Come segno del mio impegno per la
città continuerò a rinunciare al compenso di sindaco destinando i fondi risparmiati a progetti sociali, di decoro urbano e di sicurezza come è già avvenuto nel 2024 con il sostegno
alle famiglie per la mensa scolastica.

Questo gesto di gratuità intende rafforzare la fiducia tra l'amministrazione e i cittadini mostrando che il bene comune è il nostro obiettivo prioritario.

Ritengo fondamentale che l'amministrazione agisca con integrità e trasparenza evitando ogni deriva che possa piegare alla politica interessi personali o di potere.

La nostra forza risiede nella giustizia e nell'equità, principi essenziali per governare con responsabilità e mantenere il servizio pubblico al centro delle nostre azioni con lo stesso
impegno di un buon padre di famiglia.

La nostra amministrazione si è sempre costituita parte civile nei processi che hanno leso l'immagine dell'ente comune una scelta che esprime una visione chiara della politica e del
senso delle istituzioni.

Riteniamo che le istituzioni abbiano il compito di tutelare l'onore e la fiducia che i cittadini ripongono in esse, mantenendo una posizione ferma e decisa contro ogni azione che possa
danneggiare la dignità del Comune.

In passato questa tutela non era sempre una priorità.

Oggi, consapevoli della responsabilità morale e civile di chi governa, desideriamo affermare sempre più una nuova cultura di trasparenza e giustizia.

Questo è, per noi, il vero significato di una politica a servizio del bene comune e del rispetto delle istituzioni.

Un altro obiettivo strategico sul quale stiamo puntando è la valorizzazione del personale comunale.

Le azioni partiranno da una ricognizione del personale tra i settori, micro organizzazioni ed uffici con l'aggiornamento delle informazioni sulle competenze e titoli di studio posseduti.

Nel contempo sarà posta in essere una riorganizzazione delle competenze tra i settori.

Saranno rafforzate le competenze tramite corsi di informatica per il migliore utilizzo delle soluzioni software già in possesso dell'amministrazione e sui procedimenti amministrativi.

Molti corsi sono già disponibili online e facilmente raggiungibili dal portale aziendale.

Il personale oltre che del sistema informatico aziendale dovrà essere nel tempo assistito da processi codificati e procedure formalizzate secondo la normativa ISO 9001.

da non trascurare la formazione sulle cosiddette competenze trasversali, ad esempio capacità di diagnosi, lingue straniere, di decisione, di comunicazione, di organizzazione del
proprio lavoro, di gestione del tempo, di adattamento a diversi ambiti culturali, di gestione dello stress, attitudine al lavoro di gruppo, spirito d'iniziativa, flessibilità, visione d'insieme,
ecc.

punti focus 1.

coordinazione quindi coordinamento 2.

organizzazione e cooperazione interna ed esterna 3.

motivazione 4.

informatizzazione 5.

database 6.

doppio canale di comunicazione verticale e orizzontale 7.

chiarezza nelle prestazioni da porre in essere 8.

timing 9.

Formazione sulle attività specifiche di lavoro 10.

Relazione, comunicazione tra elementi interni e esterni, cittadini, altre organizzazioni, ecc.

Qui di seguito gli obiettivi relativi all'indirizzo strategico buona amministrazione, innovazione e istituti di decentramento.

Obiettivo co‐governance entro il 31 gennaio 2025 attività da fare definizione avvisi pubblici per la gestione dei servizi afferenti al parco della salinella entro quindi definizione avvisi
pubblici per la gestione dei servizi afferenti al parco della salinella waterfront monumenta mille impianto polisportivo di contrada scaccia jazzo mercato agrari alimentari di strasatti
e spazi rigenerati 2 poi c'è riorganizzazione del personale entro il 28 febbraio ottimizzazione prestazioni per maggiore efficienza dell'entro Poi ancora, macro area e decentramento,
progetti quartieri popolari, entro il 31 marzo, riqualificazione delle 7 macro area decentrate con preferenza per quartieri popolari, attuazione primo step per organizzazione
decentrata.

Raduno nazionale del Bersaglieri d'Italia, 31 gennaio 2025, verifica generale su impegni di spesa, aspetti organizzativi logistici decoro, entro il 31 marzo 2025, verifica generale degli
adempimenti.

co governance intitolazione del palazzo comunale e delle aree oggetto di rigenerazione urbana per valorizzazione itinerari turistici entro il 31 gennaio 25 definizione consultazione
cittadini entro l'11 maggio cerimonia di intitolazione palazzetto palazzo comunale entro il 30 settembre, intitolazione area di rigenerazione urbana.
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Atti di indirizzo e direttive sindacali, verifiche periodiche.

Intersettoriale per tutti gli ambiti organizzativi interessati, rendi contazione con scadenza trimestrale da parte di ciascun settore sul puntuale addempimento alle indicazioni
contenute negli atti di indirizzo, direttive sindacali nel rispetto delle scadenze.

ufficio controllo strategico funzionalità e verifica risultati con scadenza trimestrale nuovi corsi universitari ipab genna spanò entro il 31 maggio accordo di collaborazione con
l'università ed ipab verifica stato avanzamento attivazione corsi di laurea revisione istituzione marsala scuola entro il 31 gennaio 25 in caso di modifica statuaria adempimenti ed
indirizzi per le nuove competenze revisione dei tabulati dei residui, trasmissione ai vari settori dei tabulati dei residui, al fine della revisione dei medesimi, restituzione entro il 28
febbraio 25, accelerazione dei processi di pagamento, eseguire il pagamento delle liquidazioni entro tre giorni dalla firma delle termine di liquidazione da parte dei settori, recupero
morosità definizione monitoraggio e predisposizione avvisi recupero crediti della regione siciliana invio con scadenza trismestrale degli aggiornamenti ai settori competenti poi
abbiamo attuazione programmi piano fabbisogno personale relative procedure concorsuali riordino convenzioni con il demanio entro il 31 marzo regolarizzazione dei rapporti con il
demanio riordino rapporti con il libero consorzio entro il 31 maggio ridefinizione degli accordi di collaborazione Poi c'è entro il 31 gennaio sessione a titolo gratuito all'Agenzia del
Demanio Statale di un'area nei pressi della zona artigianale di Via Vita da destinare al distaccamento dei Vigi del Fuoco di Marsala e sede del Centro Operativo Comunale COCC di
Protezione Civile.

entro il 15 gennaio affidamento locale giardino d'infanzia scuole comunali a marsala scuola per l'apertura di nuovo esili nido progetto d'infanzia difficile di organizzazione istituto
audiofonalesi entro il 31 gennaio definizione processo progetto accessi al mare ad espropri per rigenerazione di individuazione area di sosta entro il 31 marzo inter settoriale polizia
municipale e pianificazione urbanistica relazione sullo studio della viabilità in relazione agli accessi ai parcheggi strategici pratiche abusivismo demolizioni opere abusive
accelerazione della definizione delle procedure relative agli appalti in corso adesione a bandi per l'erogazione di contributi definizioni delle pratiche sull'abusivismo quindi abbiamo
letto tutta la tabella sugli obiettivi per il settore Sono gli obiettivi della sezione sul decentramento che abbiamo detto, questo punto segretario poi il Presidente stabilirà nei prossimi
giorni se deve ascoltare qualcuno o fare ulteriori passaggi, per ora alle ore 16.10 la Commissione è chiusa."

La seduta termina alle 16:10.
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